
Международный научно-исследовательский семинар 
"Искусственный интеллект и вызовы международной 
информационно-психологической безопасности" 

 

  Организаторы: Центр евроатлантических исследований и международной безопасности 
Дипломатической академии Министерства иностранных дел Российской Федерации и 
Международный Центр социально-политических исследований и консалтинга 

при академической поддержке Дискуссионного клуба Института международных 
современных исследований Дипломатической академии МИД РФ, Европейско-
российской экспертной сети коммуникационного менеджмента и Кафедры международной 
безопасности и внешнеполитической деятельности России Института права и 
международной безопасности РАНХиГС 

Информационная поддержка: 

 Ассоциация исследований, исследований и интернационализации в Евразии 
и Африке (Рим)  

 Ассоциация геополитических исследований на восточном направлении 
(Бухарест) 

 Компания «Евроконтинент» (Брюссель) 
 Международный институт научных исследований (Марракеш) 
 Государственное Управление. Электронный Вестник (Москва) 

Место проведения: Институт современных международных исследований 

Дипломатическая академия Министерства иностранных дел Российской Федерации 

107078 Москва, Большой Козловский Переулок, 4. 

         Номер аудитории: 4.  

         Дата и  время проведения:  14 июня.  10.30 – 13.30 

          Рабочий язык – английский. 

          Ведущий  семинара: д.и.н., профессор Евгений Николаевич Пашенцев, ведущий 
научный сотрудник  Центра евроатлантических исследований и международной 
безопасности ИАМП ДА МИД РФ 

 

                                                Программа семинара 

 

10.30-10.35. Вступительное слово к участникам научно-исследовательского 
семинара проректора по научной работе Дипломатической академии МИД РФ 
профессора, д. п. н. О. П. Иванова (подлежит подтверждению) 

 

10.35-10.40. Презентация Центра евроатлантических исследований и 
международной безопасности Института актуальных международных проблем 
Дипломатической академии, проф. Т.В. Зверевой  

 

10-40 – 10.45. Краткое введение в тему семинара ведущего научного сотрудника 
Центра евроатлантических исследований и международной безопасности, Координатора 
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Европейско-российской экспертной сети коммуникационного менеджмента проф., 
д.и.н. Е.Н. Пашенцева 

 

Докладчики: 

К.т.н. Аверкин А.Н. (Москва, Россия). Член Научного совета Российской ассоциации 
по искусственному интеллекту, вице-президент Российской ассоциации нечетких систем и 
мягких вычислений. Эмоциональный интеллект на основе сетей глубокого обучения: 
применение в сфере международной информационно-психологической безопасности. 

Д.п.н. Базаркина Д.Ю. (Москва, Россия). Профессор кафедры международной 
безопасности и внешнеполитической деятельности России РАНХиГС, старший научный 
сотрудник факультета международных отношений Санкт-Петербургского 
государственного университета, координатор программ по коммуникационному 
менеджменту и стратегической коммуникации Международного центра социально-
политических исследований и консалтинга. Искусственный интеллект в арсенале 
террористов: информационно-психологические последствия будущих терактов и 
способы их минимизации. 

Д-р Бельфер М.  (Прага, Чехия). Старший преподаватель кафедры международных 
отношений, проблем терроризма и безопасности в Столичном университете Праги 
(Чехия), президент Информационного центра по исследованиям Европы и Персидского 
залива (Рим, Италия). Стратегии информационных и кибервойн в борьбе с терроризмом 
эпохи искусственного интеллекта (заочное участие: на секции будет 
продемонстрировано предварительно записанное видео). 

Д-р Вакарелу М. (Бухарест, Румыния). Руководитель Ассоциации геополитических 
исследований на восточном направлении, член редакционной коллегии румынского 
журнала «Геополитика», доцент Национальной школы политических наук и 
государственного управления. Злонамеренное использование искусственного 
интеллекта и избирательные кампании: вызовы сегодняшнего и завтрашнего дня. 

Вламинк Э. (Лондон, Великобритания). Научный сотрудник компании “International 
Cultural Relations Ltd.” Роль культуры в новой технологической парадигме: от орудия 
войны до средства создания стоимости. 

Лабарр Ф. (Канада). Сопредседатель исследовательской группы «Региональная 
стабильность на Южном Кавказе», спонсируемой Консорциумом академий и институтов 
по изучению проблем обороны и безопасности «Партнерство во имя мира», член 
редакционного совета консорциума «Партнерство во имя мира». Механика социальных 
медиа, искусственный интеллект и радикализация: влияние на психику человека 
(заочное участие: на секции будет продемонстрировано предварительно записанное 
видео). 

Д.и.н. Пашенцев Е.Н. (Москва, Россия). Ведущий научный сотрудник ИАМП 
Дипломатической академии МИД России, директор Международного центра социально-
политических исследований и консалтинга, координатор Европейско-российской 
экспертной сети коммуникационного менеджмента. Злонамеренное использование 
искусственного интеллекта: современные и будущие угрозы международной 
информационно-психологической безопасности. 

К.и.н.Полунина О.С. (Москва, Россия). Доцент Российского государственного 
социального университета, старший научный сотрудник Международного центра 

http://globalstratcom.ru/eurucmnet/


социально-политических исследований и консалтинга, член Европейско-российской 
экспертной сети коммуникационного менеджмента и Российско-латиноамериканской 
ассоциации стратегических исследований (РЛАСИ). Динамичные социально-политические 
системы и злонамеренное использование ИИ. 

Д.т.н. Райков А. Н.  (Москва, Россия). Генеральный директор ООО «Агентство новых 
стратегий», профессор Московского технологического университета (МИРЭА), главный 
научный сотрудник Института философии Российской академии наук. Сильный 
искусственный интеллект: особенности и этические принципы безопасного развития. 

Румате Ф. (Марракеш, Марокко). Президент и основатель Международного 
института научных исследований (Марракеш), доцент кафедры международного 
экономического права Университета Мохаммеда V, факультет права, экономических и 
социальных наук Агдал Рабат. Злонамеренное использование искусственного 
интеллекта: новые вызовы международным отношениям и международной 
информационно-психологической безопасности. 

Томанн  П.-Э. (Брюссель, Бельгия). Президент и основатель международной 
ассоциации «Евроконтинент», профессор Института социальных, экономических и 
политических наук (Лион), член Европейско-российской экспертной сети 
коммуникационного менеджмента. Искусственный интеллект и геополитика: какова 
роль Европы? 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
  

The International Research Seminar "Artificial Intelligence and 
Challenges to International Psychological Security" 

 
Organizers: The Centre for Euro Atlantic Studies and International Security at the 
Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs of the Russian Federation 

and International Centre for Social and Political Studies and Consulting 
 

with academic Support of the Discussion Club at the Institute of International 
Contemporary Studies at the Diplomatic Academy,  European – Russian 

Communication Management Network  and RANEPA Department for the 
International Security and Foreign Policy of Russia 

 
Information sponsors: 

Association of Studies, Research and Internationalization in Eurasia and Africa (Rome)  
 
Asociației Geopolitica Estului (A.G.E.) (Bucharest) 
 

Eurocontinent (Brussels)  

l’Institut International de la Recherche Scientifique (Marrakech ) 

Public Administration. E-journal (Moscow) 

Venue: Institute of Contemporary International Studies 
Diplomatic Academy oft he Ministry of Foreign Affairs of  the Russian Federation 
107078 Moscow, Bolshoi Kozlovsky Lane 4. 
 
Room: 4 (уточнить) 
 
Date and Time: June 14. 10.30 – 13.30.  
 
Working language – English. 
 
 Seminar Chair: 

Prof. Evgeny Pashentsev (Moscow, Russia). Leading researcher at the Diplomatic Academy 
of the Ministry of Foreign Affairs, Director of the International Centre for Social and Political 
Studies and Consulting, Co-coordinator of the European – Russian Communication 
Management Network 

 

 
 
Opening Ceremony 
 
10.30-10.35 Opening address to the Participants of the Research Seminar of the Vice-Rector of 
Research of the Diplomatic Academy,  Prof. Oleg Ivanov (To be confirmed) 
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10.35-10.40. Presentation of the Centre for Euro Atlantic Studies and International Security at 
the Institute of International Contemporary Studies at the Diplomatic Academy, Prof. 
Tatyana Zvereva 
 
10-40 – 10.45.  Short introduction to the seminar theme by the leading researcher of the 
Centre for Euro Atlantic Studies and International Security, Coordinator of the European – 
Russian Communication Management Network,  Prof. Evgeny Pashentsev 
 
 

 
Speakers: 

 

Dr. Alexey Averkin (Moscow). Scientific Council Member of Russian Association on 
Artificial Intelligence, Vice-president of Russian Association on Fuzzy Systems and Soft 
Computing. Emotional Intelligence on the Base of Deep Learning Networks for International 
Psychological Security 

Prof. Darya Bazarkina (Moscow, Russia). Professor at the Department for International 
Security and Foreign Affairs at the Academy of National Economy and Public Administration 
under the President of the Russian Federation (RANEPA), Senior Researcher at the School of 
International Relations at the Saint Petersburg State University, Research Coordinator on 
Communication Management and Strategic Communication, International Center for Socio-
Political Studies and Consulting (ICSPSC). Artificial intelligence in the Arsenal of terrorists: 
information and psychological consequences of future terrorist attacks and ways to minimize 
them 

Dr. Mitchel Belfer (Prague, Czech Republic). Senior Lecturer in International Relations, 
Terrorism and Security at the Metropolitan University Prague (Czech Republic), Editor in Chief 
of the Central European Journal of International and Security Studies (Prague),  President of the 
Euro-Gulf Information Centre (Rome, Italy). Information and Cyberwarfare Strategies in the War 
on Terrorism at the times of AI (prerecorded video). 

Mr. Frederic Labarre (Canada). Co-chair of the Regional Stability in the South Caucasus 
Study Group, sponsored by the Partnership for Peace Consortium of Defence Academies and 
Security Studies Institutes, a member of the Partnership for Peace Consortium editorial board. 
The Mechanics of Social Media and AI-aided Radicalization: Impact on Human Psychology 
(prerecorded video) 

Prof. Evgeny Pashentsev (Moscow, Russia) icspsc@mail.ru. Leading researcher at the 
Diplomatic Academy of the Ministry of Foreign Affairs, Director of the International Centre for 
Social and Political Studies and Consulting, Co-coordinator of the European – Russian 
Communication Management Network. Malicious use of artificial intelligence: current and 
promising threats to international psychological security  

Dr. Olga Polunina (Moscow, Russia). Associate professor at the Russian State Social 
University, Senior Researcher at the International Centre for Social and Political Studies and 
Consulting, member of the European – Russian Communication Management Network and 
Latin American Strategic Studies Association (RLASSA). Dynamic social and political systems and 
malicious use of AI 

Prof. Alexander Raikov (Moscow, Russia). General Director of the New Strategies Agency 
(NSA) Ltd., Professor of the State Technological University, Chief Researcher of the Institute of 
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Philosophy, Russian Academy of Sciences. Strong artificial intelligence – its features and ethical 
principles of safe development 

Dr. Fatima Roumate (Marrakech, Morocco). President and founder of l’Institut 
International de la Recherche Scientifique (Marrakech), Associate Professor of international 
economic law in the university Mohammed V, Faculty of law, economic and social sciences 
Agdal Rabat. Malicious use of artificial intelligence: new challenges for international relations 
and international psychological security  

Dr. Pierre-Emmanuel Thomann (Brussels, Belgium). President/Founder of an international 
association Eurocontinent, Professor at the Institute for Social, Economic and Political Sciences 
(Lyon), member of the European – Russian Communication Management Network. AI and 
geopolitics, what is a role for Europe? 

Dr. Marius Vacarelu (Bucharest, Romania). Head of the “The Geopolitics of the East 
Association”, Member of the Editorial Board of the Romanian magazine “GeoPolitica”, 
Associate Professor in the National School of Political Science and Public Administration. MUAI 
and Elections: Challenges for Now and the Future 

Mr. Erik Vlaeminck (London, Britain). Research Associate at International Cultural 
Relations Ltd. Culture in the New Technological Paradigm: From Weaponization to Valorization. 

 

 

  



 
 


